

Difficile épreuve pour les propriétaires de la ferme piscicole des Bobines



La version audio de cet article est générée par la synthèse vocale, une technologie basée sur l'intelligence artificielle.

Les pompiers ont éteint un troisième brasier vendredi matin à la ferme piscicole des Bobines, à East Hereford.

Un violent incendie [avait fait rage jeudi après-midi](#) à la ferme familiale qui produit de la truite arc-en-ciel, détruisant complètement le bâtiment qui comptait son usine de transformation et la boutique où les propriétaires accueillaient les clients. Dans la soirée, des pompiers de Beecher Falls, de Colebrook, de Pittsburg et Coaticook étaient parvenus à l'éteindre.



Le brasier a repris dans les débris vers 5 h vendredi matin, pour une deuxième fois.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

Des flammes ont toutefois fait leur apparition à nouveau vers 3 h du matin dans les décombres. Des étincelles sous les débris ont réactivé le brasier. Les pompiers de Beachers Falls, au Vermont, sont revenus en renfort, ont éteint l'incendie, puis ont quitté les lieux. L'épisode s'est reproduit un peu après 5 h du matin.

Vers 6 h 30 vendredi, un camion citerne, un camion de pompiers et cinq pompiers s'attelaient toujours à la tâche avec leurs boyaux pour éteindre les flammes et une épaisse colonne de fumée. Un citoyen d'East Hereford prêtait aussi main forte avec sa pelle mécanique pour dégager les débris.



Les pompiers de Beecher Falls à l'usine des Bobines, vendredi matin.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

Les propriétaires de la ferme des Bobines, un joueur important dans l'élevage de truites arc-en-ciel au Québec, craignaient que l'usine de production, qui se trouve à une dizaine de mètres du bâtiment qui a brûlé, soit touché, mais il a été complètement épargné et est maintenant à l'abri du danger.



L'usine de transformation de la ferme des Bobines a été la proie des flammes à plusieurs reprises depuis jeudi après-midi.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

Le feu n'a fait aucun blessé, mais a généré beaucoup de pertes matérielles. Les propriétaires estiment avoir perdu le tiers de ses produits prêts pour la commercialisation. Son inventaire de poissons vivants, estimé à 1 M\$ selon les propriétaires, est toutefois presque intact.



L'entreprise familiale estime avoir perdu le tiers de sa production dans l'incendie.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

« Au jour le jour »

Puisque l'usine de production est toujours remplie de poissons vivants, le défi pour la famille est maintenant de trouver un espace pour transformer les truites qui grandissent présentement dans ses bassins. Elle est en discussion avec une usine de Bécancour, mais aucune entente n'est confirmée jusqu'ici.

“On va être en contact avec d'autres usines, on va être en contact aujourd'hui avec des collègues ou d'autres usines de transformation, des partenaires qu'on a déjà, qui pourraient peut-être nous aider dans la poursuite des opérations”, a noté le propriétaire, Clément Roy, visiblement ébranlé par l'incendie.



La boutique est aussi une perte totale.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

Le plan de match aujourd'hui, c'est d'y aller au jour le jour. Mais les opérations vont continuer.

« C'est certain qu'on va avoir des téléphones à faire, des réajustements à faire. Aujourd'hui et la semaine prochaine, on va donner les informations aux clients, à nos partenaires », a ajouté Véronique Fontaine, aussi à la tête de l'entreprise.

“Ce qu'on trouve triste, c'est la clientèle qu'on dessert, qui va être en rupture de poissons pour les prochains mois”, a-t-elle confié.

[Le feu a repris à la ferme piscicole des Bobines à East Hereford.ÉMISSION ICI PREMIÈRE.Par ici l'info.](#)

Le feu a repris à la ferme piscicole des Bobines à East Hereford

ÉMISSION ICI PREMIÈREPar ici l'info

Durée de 10 minutes 51 secondes10:51



Le fumoir, foyer de l'incendie

Selon le fondateur de la ferme des Bobines, Normand Roy, le feu aurait commencé en raison d'une machine défectueuse. Son fils Clément, qui est propriétaire de l'entreprise depuis 2022, aurait été témoin des premières manifestations de l'incendie.

« D'après mon fils, le feu aurait démarré à partir du fumoir à truites. Il y avait un mal fonctionnement du fumoir et ils ont vérifiés. Un moment donné, ils ont aperçu une immense fumée au-dessus du fumoir. »



Normand Roy a fondé la ferme des Bobines en 1975, avant de passer le flambeau à son fils Clément.

Photo : Radio-Canada / Guillaume Renaud

Maintenant à la retraite, Normand Roy consacre encore du temps à la ferme piscicole. « Je continue quand même à donner un coup de main à mon fils. Le coup de main va être encore plus important dans les prochaines journées et dans les prochaines semaines », a-t-il mentionné.

Vendredi avant-midi, les pompiers étaient sur place pour amorcer leur enquête.

À lire aussi :

[Un incendie détruit une partie de la ferme piscicole des Bobines à East Hereford](#)